

[Weitere Angaben: <https://bawue.museum-digital.de/object/4685> vom 23.04.2024]

	<p><b>Objekt:</b> Standarte eines Regiments des Schwäbischen Reichskreises, spätes 17./frühes 18. Jahrhundert</p> <p><b>Museum:</b> Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p><b>Sammlung:</b> Waffen und Militaria, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: AM 273</p>
--	---

## Beschreibung

Als einziger der zehn Reichskreise führte der Schwäbische ein eigenes Wappen, das aus zwei Elementen bestand, die an zwei Vorgängerinstitutionen erinnerten: Das Kreuz wurde vom Schwäbischen Bund übernommen, einem spätmittelalterlichen Zusammenschluss der schwäbischen Reichsstände. Die drei Löwen, die auch das Wappen des heutigen Bundeslandes Baden-Württemberg schmücken, stehen für das staufische Herzogtum Schwaben im Hochmittelalter.

Das Wappen schmückt auch diese Standarte eines Regiments des Schwäbischen Kreises, vermutlich eines Kavallerie-Regiments. Sie stammt wohl aus den Jahren um 1700, einer Zeit, in der die Truppen des Kreises gegen osmanische und französische Heere aktiv waren.

[Matthias Ohm]

## Grunddaten

Material/Technik:

Taft, Satin, Seidenfaden

Maße:

H. 86 cm, B. 73 cm

## Ereignisse

Hergestellt wann 1680-1720

wer

wo

[Geographischer wann  
Bezug]

	wer	
	wo	Schwäbischer Reichskreis
[Zeitbezug]	wann	1600-1699
	wer	
	wo	

## Schlagworte

- Fahne
- Löwe
- Militaria
- Militärgeschichte
- Wappen

## Literatur

- Landesmuseum Württemberg (Hrsg.) (2016): Die Schwaben. Zwischen Mythos und Marke, Ausstellungskatalog.